
 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27 NOVEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno ventisette del mese di novembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 27 

ottobre 2020 ed integrazione del 12/11/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall'Istruttore Amministrativo Sapienza Mario dell’U.O. 

Direzione/Organi Istituzionali. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO  A 

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO  A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente)  A 

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 7 2 

 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a sette (assenti i Conss. Schiera, Buonpasso e Ruggiero). 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Di Vincenti e Sinopoli. 

Il Presidente: in mancanza di Verbali da leggere, scorre l'O.d.G. e pone in discussione la Mozione 

al punto 6 lettera "p"  a firma del Cons. Tuzolino, avente per oggetto "Reinstallazione di n.3 pali  

dismessi per motivi di sicurezza in Piazza Donaudy  (prot. 767regint). 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura della Mozione presa in esame a firma del Cons. 

Tuzzolino. 

Tuzzolino: illustra la Mozione, rappresentando che è stata presentata a seguito di lamentele dei 

residenti e constatata la pericolosità della strada rimasta parzialmente al buio, continuando l'iter 

intrapreso per quanto riguarda la criticità dell'impianto di illuminazione pubblica nel territorio 

Circoscrizionale che limita l'utilizzo del sito ai fruitori. 

Alle ore 9.42 entra il V.P. Schiera. 

Sinopoli: anticipa il suo voto favorevole e ribadisce che nello specifico la Piazza per tornare fruibile 

ha urgente bisogno del ripristino dell'illuminazione ridando in questo modo anche un senso di 

maggiore sicurezza. 

Lupo: dichiara di conoscere bene il sito oggetto della Mozione ed è consapevole del disagio causato 

dalla quasi inesistente illuminazione con l'aggravante della mancata potatura degli alberi che con i 

lunghi rami lo rendono ancor più buio; auspica un sollecito intervento dell'Amministrazione e della 

AMG. 

Di Vincenti: condivide l'oggetto della Mozione come pure gli interventi dei colleghi che lo hanno 

preceduto, in considerazione che la Piazza Donaudy rappresenta un importante sfogo per i molti 

giovani che la frequentano, ritiene indispensabile e urgente intervenire. 

Alle ore 09.51 entra il Cons. Ruggiero. 

Schiera: considera meritevole di approvazione la Mozione del Collega Tuzzolino e dichiara il suo 

voto favorevole, confidando in un sollecito intervento dell'Amministrazione. 

Ruggiero: ritiene  Piazza Donaudy uno spazio importante adatto alla socializzazione dei cittadini 

e particolarmente dei giovani che la frequentano, auspica un intervento urgente per una ritrovata 

fruibilità da parte tutti. 

Il Presidente: fa una piccola cronostoria sulla Piazza, rammentando che veniva utilizzata come 

posteggio, anche di mezzi pesanti, impedendone di fatto la fruizione ai cittadini, poi si è avviato un 

percorso di riqualificazione con l'installazione di dissuasori contro il posteggio selvaggio, la 

sistemanzione del manto stradale, la potatura degli alberi, il controllo e la revisione dei punti luce, 

riuscendo a ridare nuova vita al sito per i giovani; i Lions Club, attraverso la Circoscrizione, hanno 

inoltre donato dei canestri da installare nella Piazza dando anche la possibilità di giocare a Basket; 

delle ditte private si sono offerte ed hanno istallato dei giochi per i più piccoli, quindi tanto impegno 

da parte del Consiglio, anche se non sono mancati interventi di loschi personaggi che hanno 

vandalizzato alcune delle su citate strutture, non ultimo un tappetino elastico per proteggere i 

bambini che è stato rimosso in quanto non più utilizzabile; anche i canestri donati dai Lions hanno 

subito dei danni ma per questi ultimi, durante la giornata della violenza sulle donne, è stata data 

assicurazione che saranno ripristinati unitamente alla risistemazione dell'illuminazione restituendo 

fruibilità e sicurezza alla Piazza. 

Il Presidente: alle ore 10:00 pone in votazione, per appello nominale, la mozione de qua il cui 

esito è il seguente: 

Presenti e Votanti     09 

Assenti                      01 (Buonpasso) 

Favorevoli                09 

Astenuti                    00 

Contrari                   00 

La mozione iscritta alla lett.  p) del punto 6 dell’O.d.g. “Reinstallazione di n.3 pali dismessi per 

motivi di sicurezza in Piazza Donaudy (prot. 767regint) è approvata all'unanimità dei presenti. 

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni. 

Il Presidente: comunica che in cosiderazione della situazione critica che si sta attraversando, sia a 



livello sanitario che dell'emergenza rifiuti, sostegno economico, è importantissimo trasmettere ai 

cittadini la presenza e la vicinanza della Circoscrizione; archiaviata la manifestazione sulla giornata 

contro la violenza sulle donne, si riparte con la riqualificazione dell'area tra Via Regione Siciliana 

eangolo Via Mulè, con uno spazio da adibire alla sgambatura cani oggetto di una mozione a suo 

tempo presentata dal Cons. Tuzzolino; si ha notizia che l'Assessore Marino, intervenendo sulla 

questione, ha in tempi brevissimi interessato il Settore Ville e Giardini con i quali si è avuto un 

incontro molto produttivo e con buone prospettive di realizzazione; si ringrazia per l'impegno il 

Cons. Tuzzolino ma anche tutti gli altri Consiglieri, impegnati per ottenere una riqualificazione 

dell'area in stato di totale abbandono. 

Alle ore 10.08 entra il Cons. Buonpasso. 

Tuzzolino: manifesta la sua soddisfazione, ma anche il suo stupore per la celerità con cui si è 

affrontata la questione, cosa inusuale visti i casi precedenti, ringrazia per l'impegno profuso 

l'Assessore, il Presidente e tutti i colleghi. 

Alle ore 10:10 esce il Cons. Buccola. 

Dentici: concorda con il senso di soddisfazione del collega Tuzzolino anche con riferimento alla 

celerità inusuale degli organi competenti, poi chiede notizie su quanto richiesto in merito all'area 

sgambatura cani presso Villa Raiti. 

Il Presidente: risponde di avere ricevuto dal Dott. Conigliaro copia della mozione e dell'atto 

deliberativo in merito che trasmetterà all'Assessore Marino per gli adempimenti di competenza. 

Sinopoli: concorda con quanto comunicato dal collega Tuzzolino e ne condivide la soddisfazione, 

stessa cosa nei confronti di tutti i colleghi che unitamente stanno perorando la causa 

dell'illuminazione pubblica con l'elevato numero di mozioni sull'argomento che sta dando i suoi 

frutti; infatti, si sono aggiunti ulteriori 20 pali da ripristinare sul territorio circoscrizionale, quindi 

ben venga il lavoro di squadra fin qui portato avanti non considerando appartenenze politiche ma 

solo nell'interesse dei residenti del territorio; auspica un simile atteggiamento anche per future 

problematiche che il Consiglio affronterà; ricorda l'impegno dei colleghi Lupo e Tuzzolino in 

merito ai sottopassi riferendo che il sottopasso di Via Belgio viene tenuto in maniera impeccabile, 

vorrebbe capire chi si deve occupare della pulizia degli stessi. 

Il Presidente: risponde che i sottopassi di Viale Regione Siciliana, Via Maria SS. Mediatrice e Via 

Portello, sono affidati alla RAP che dovrebbe mantenerne la pulizia, quelli di Via Altofonte e di Via 

Gustavo Roccella sono inibiti per la loro pericolosità, motivo per cui la RAP non vuole prenderli 

in carico. 

Tuzzolino: in merito alle grosse difficoltà per l'emergenza rifiuti chiede notizie essendo evidente 

che si è veramente al collasso. 

Il Presidente: comunica che l'addove la criticità non è evidenziata, la raccolta continua 

normalmente, ma nei siti dove si sono create delle vere e proprie discariche, la Rap deve intervenire 

con le pale meccaniche ed in considerazione che si parla di circa 300 discariche sta procedendo 

quartiere per quartiere, zona per zona; i solleciti sono già stati inviati, ma considerata la situazione 

critica si ritiene di segnalare solo i casi indifferibili e gravi evitando ulteriori pressioni, si consideri 

che si parla di circa 20.000 tonnellate di spazzatura da smaltire. 

Dentici: consapevole di quanto affermato dal Presidente, segnala che i marciapiedi davanti la 

Scuola elementare di Via Gustavo Roccella Montegrappa sono letteralmente sommersi di 

spazzatura creando rischi e pericoli per i ragazzi che devono raggiungere la scuola, costretti a 

scendere in strada per continuare il percorso e rischiando di essere investiti. 

Sinopoli: comunica. considerata la situazione critica sull'emergenza spazzatura, di evitare di 

conferire rifiuti ingombranti ovunque, considerato che la Rap ha riattivato il ritiro a domicilio ed 

entro qualche giorno gli stessi verranno ritirati al domicilio; comunica che i CCR sono in piena 

attività. 

Alle ore 10:18 esce il Cons. Dentici. 

Buonpasso: comunica che in questi giorni sono intervenuti gli operai Rap ripulendo tutta la zona 

di Via Pitrè fino alla Piazza di Boccadifalco come anche in Via Paruta; ritiene che anche con tempi 

un pò lunghi la Rap stia lavorando per riportarci verso una normalità in tutta la città. 

Di Vincenti: chiede notizie sulla deliberazione riguardante le festivià natalizie con la quale si 



auspicava di spostare le somme destinate dalle manifestazioni all'installazione di addobbi natalizi 

per le vie del territorio. 

Il Presidente: risponde di non avere notizie in merito ma che comunque il bando è andato avanti, 

magari l'Assessore alla Cultura ritiene si possano realizzare le manifestazioni in presenza non si 

capisce in che modo, sicuramente fra qualche giorno saranno dati chiarimenti in merito. 

Lupo: lamenta che già il 16/11/2020 aveva segnalato la perdita alla rete fognaria in Via Altofonte 

altezza bivio Via Olio di Lino, ma da parte dell'Amap non si hanno notizie; ora è venuto a coscenza 

che l'Amap riceve comunicazioni solo attraverso un numero verde dal quale non si riceve risposta; 

chiede se ci sono altre vie per fare le segnalazioni. 

Presidente: risponde che l'iter utilizzato è quello corretto e che l'AMAP ormai opera 

esclusivamente attraverso un call center per le segnalazioni. 

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:26 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario Il Presidente 

Dott. Marco Conigliaro Moncada Silvio  
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